

東地域まちづくり協議会だより 第9号

東地域まちづくり協議会各部のキャッチフレーズ決まる！

東地域まちづくり協議会 会長 大嶋 充
前号でお知らせしましたが、現在、まちづくり協議会では、「東地域まちづくり計画書」を作成しています。東地域に住む私たちが、地域をよりよくしようとする姿勢や心構えがこれからのまちづくりの基本であるといえます。

地域をより活性化するには、少子化・高齢化といった実態を踏まえることが大切ではありますが、一人ひとりが役割を持って生き活きと暮らしていくことができるという構えが最も大切なのです。

つまり、一人ひとりが確かな目標を持ち、生きがいを持って輝きながら活動する東地域、そして、文化的・精神的な躍動感がある地域を目指す心構えこそ今大切にしなければならないと考えます。



(東地域の目玉行事「夏季ふれあいラジオ体操」)

これからの東地域の創造にあたり、行政と力を合わせ、協働の精神で創造していこうとする地域住民総参加のまちづくりを目指していきたいものです。それには、東地域に対する郷土愛を一層育み、このまちに住んでよかったというまちづくりを追求することが肝要であると考えます。

この度、東地域まちづくり協議会を構成している、自治振興委員会、社会福祉協議会、老人会、防犯協会、比美乃江小学校や北部中学校などの皆様のご協力により、各部のキャッチフレーズが次のように決まりました。これには、本会の顧問・相談役の皆様をはじめ、比美乃江小学校の6年生、北部中学校の3年生の児童生徒の皆様にも参加していただき、できる限り幅広い意見や考えを尊重しました。

総務部・・・【世界に誇る環境・歴史・文化を守り発展させる地域】

福祉いきいき健康部・・・【だれもが住みたくなる魅力的な地域】

安全・安心な地域づくり部・・・【「みんなで築こう」支え合い

助け合い 安心・安全な地域】

ふれあい交流部・・・【みんなが笑顔で交流できる楽しい地域】

地域づくり計画書は、もちろんそれをつくるのが目的ではないということ、いうまでもありません。東地域に生活を営む人々が、東地域には地域に即した計画が存在するという。そして、どのようなことに現在取り組んでいるのか、地域の住民として私たちは何をすればいいのか、ということみんなが理解することを最も大切な前提条件としているのです。その取り組みを共有するため、「東地域まちづくり協議会だより」を今後とも活用していきたいと思っています。

道路にごみが捨てられているのでは？

地域住民のちょっとした生活の自主的な変化、例えば、前号でお知らせした犬のフンの問題を解決するため、学校の児童生徒を含め、多くの住民がそのことを自分の事として捉える工夫・手段の一つの手段として、これからもこのまちづくりだよりを活用していきたいと思っています。犬のフンの始末について

は、それぞれの町内会や自治振興委員正副会長会議でも提起させていただきま
した。「私も同感です。みなさんときれいな自然を守るため協力したい」と賛
同される方々が大勢いました。誰かが勇気を持って働きかけなければこのよ
うな問題は解決に至りません。

今号では、道路に捨てられるごみの問題について考えてみたいと思います。

この写真は、市道環状北線付
近に捨てられていたたばこの吸
い殻・ごみです。いったい誰が
捨てたのでしょうか。



この道路は、大勢の小・中学
生が利用しています。このごみ
は、おそらく人通りが少ないこ
ろ、自動車の中から捨てられた
のではないかと想像します。

「分かっているけどついやって
しまった」というところだと思
います。東地域に住む人々の中に、このような人がいないと思
いますが、これ

からもこのことに、注目していただきたいと思
います。

このことは、食べ物などの残りを捨てないという、近年東地域で問題となっ
ているカラス対策にもつながります。ごみは、捨てることはもちろん大切なこ
とですが、落とさないこと・捨てないことがより大切だということです。

「ながら見守り」について

富山県や富山県警察などが取り組んでいる「ながら見守り」について考えて
みたいと思います。これは、日常生活の様々なところを見守り活動に活かすこ
とで、地域の皆さんがそれぞれの立場から子どもたちの安全と笑顔を守りまし
ょう、ということです。

日常生活の中では、下記の行動の際にできると考えられています。

- ・愛犬と散歩しながら
- ・ウォーキングやジョギングをしながら
- ・仕事で外回りをしながら
- ・買い物にいきながら

※ もちろん、ながら運転は厳禁です。

これらのことは、そんなに負
担ではなく、だれもができるこ
とばかりです。東地域の一人ひと
りが見守りの主人公、という心構
えで安全で安心な地域づくりは今
後とも努めましょう。



【ウォーキングをしながら】



【ジョギングをしながら】

一人でも多くの東地域の皆様がこれらのことについてご理解いただき、行動
にうつしていただければ、より素晴らしい地域になるのではないのでしょうか。

地域づくりは、このような当たり前のことから始めることが大切ではない
のでしょうか。